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ENTREGA MARTÍ BATRES MI BECA PARA EMPEZAR. Alcaldía Venustiano Carranza. El 
mandatario manifestó que la intención es garantizar la educación y que los alumnos no dejen 
la escuela y anden en las calles.   En la explanada de la alcaldía Venustiano Carranza, el jefe 
de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, encabezó la entrega de tarje- tas del Programa 
Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar. Ante madres y padres de familia, el 
funcionario detalló que por cada menor que se inscriba a preescolar recibirán 1,570 pesos. Y 
en caso de sus hijos se inscriban a primaria, la beca que recibirán asciende a 1,750 pesos, 
en caso de que se anoten a los Centros de Atención Múltiple recibirán la misma cantidad y si 
se inscriben en secundaria recibirán 1,830 pesos. Batres Guadarrama aseguró que los 
padres que inscriban a sus hijos en prees-colar tienen asegurada su beca para los próximos 
15 años. "En el caso de las becas del Bienestar en esta caso estas becas las podemos 
entregar el Gobierno de la Ciudad, las entre- gamos nosotros, para alumnos de prees- colar, 
primaria y secundaria pero cuando los chicos entren a bachillerato, van a recibir del Gobierno 
federal, la beca Benito Juárez, eso quiere decir una cosa muy importante por eso les 
pregunte quienes escribían a sus hijos al preescolar porque los chicos que se están 
escribiendo a preescolar en este ciclo van a recibir beca, tres años de preescolar, seis años 
de primaria, tres años de secundaria y tres años de bachillerato, o sea, que tiene garantizada 
la El jefe de Gobierno aseguró que los padres que inscriban a sus hijos en preescolar tienen 
asegurada su beca para los próximos 15 años.  Pre. 3, Her. 16. 
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INMORTALIZAN CON ESCULTURA A CHAVELA VARGAS. Chavela Vargas "volvió" a 
Garibaldi, al lado de su amigo José Alfredo Jiménez. Desde ayer, una figura en bronce de 
2.10 metros de altura de la exponente de la música regional mexicana recibe a quienes 
visiten el paseo de las luminarias en la Plaza del Mariachi y el Tequila. La estatua fue 
autorizada por el Comité de Monumentos y Obras Artísticas en Espacios Públicos de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) y, en su pedestal, se colocó la frase 
"Les dejo de herencia mi libertad". En vida, la cantante pasaba días y noches cantando y 
creando música en este sitio del Centro Histórico y, ahora, su imagen permanecerá al lado 
de íconos como Lola Beltrán y Juan Gabriel, destacó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. 
Durante la develación de la pieza, con música de mariachi de fondo, el Mandatario 
capitalino destacó que la cantante rompió los estereotipos de una época machista. 
"Estamos aquí muy contentos para reconocer a Chavela Vargas como una mujer que, a 
pesar de todas las adversidades mayores, mucho mayores en su tiempo, enfrentando a un 
mundo machista en el que se desarrolló, consiguió defender su identidad y contagiar su 
espíritu de libertad". La estatua tuvo un costo de 850 mil pesos y fue creada por el escultor 
Alfredo López, quien destacó tres elementos simbólicos que pertenecieron a la cantante: el 
jorongo rojo con el que salía a cantar, unos botines y un medallón que chamanes wixárikas le 
obsequiaron cuando fue nombrada como "La Chamana". Ref. 3-Cd., Uni. 20M, Jor. 40, Mil. 
s/Pag.,  Raz. 15, Bas. 17, Grá. 10.  
 
ROSTROS DEL GABINETE. En un equipo donde se conjuga experiencia y juventud, la 
próxima presidenta Claudia Sheinbaum pardo apuesta a consolidar el proyecto de la cuarta 
transformación iniciado por Andrés Manuel López Obrador.  MARTÍ BATRES. DIRECTOR 
DEL ISSSTE. Con una trayectoria política de más de 40 años, el morenista Martí Batres 
Guadarrama, actual jefe de gobierno de la Ciudad de México, será el nuevo director del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajado- res del Estado (ISSSTE). Cabe 
señalar que, antes de llegar al frente de la administración de la capital del país, de 2021 
hasta 2023, ocupó la secretaría de Gobierno de la CDMX, durante la gestión de la ahora 
presidenta electa Claudia Sheinbaum. De 2018 a 2021 fue senador del partido Morena por la 
Ciudad de México, donde ocupó la presidencia de la Cámara alta de 2018 a 2019, de 2012 a 
2015 estuvo al frente de la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional de Morena. En dos 
ocasiones fue diputado federal, del 2000 al 2003, y de 2012 a 2015. En 2003 fue sub- 
secretario de gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Exc. 10, 11, 12, 13, 14. 
 
DECLARAN PATRIMONIO CULTURAL PREDIO DONDE SE EDITABA EL HIJO DEL 
AHUIZOTE. El gobierno capitalino declaró patrimonio cultural de la Ciudad de México el 
inmueble que albergó al periódico El Hijo del Ahuizote, ubicado en República de Colombia 
42, en el Centro Histórico, al considerar que representa un lugar histórico de lucha, 
resistencia, perseverancia y justicia en tiempos donde existía represión a la libertad de 
expresión. En una ceremonia protocolaria, el jefe de Gobierno, Martí Batres, recordó que el 
periódico fue dirigido en 1902 por los hermanos Flores Magón, quienes denunciaron las 
violaciones cometidas por Porfirio Díaz contra los principios liberales y la propia Constitución 
Política Mexicana. Diego Flores Magón, director de la Casa del Hijo del Ahuizote, consideró 
que hay múltiples razones para declarar este espacio como patrimonio histórico cultural, 
entre ellas el hecho de que ahí se juntaron quienes organizaron el primer movimiento 
revolucionario del Siglo XX en México. Jor. 38C, Pre. 3, Bas. 14.  
 
 
 



CONTRARRELOJ, EL GOBIERNO BUSCA TERMINAR OBRAS EN INSURGENTES. 
Quieren reinaugurar la glorieta  antes de finalizar gestión de Batres. Con el tiempo encima, 
las obras de rehabilitación en la Glorieta de Insurgentes avanzan a contrarreloj, para ser 
concluidas esta semana, antes del cierre de Gobierno de Martí Batres. A unos días de 
finalizar la administración del mandatario capitalino, las obras en la Glorieta de Insurgentes 
aún lucen inconclusas y con detalles pendientes. En un recorrido realizado por 24 HORAS, 
los montículos de arena y cascajo obstruyen el paso de los transeúntes en un perímetro 
delimitado con malla naranja, mientras la zona que antes era ocupada por comerciantes está 
cercada con vallas. De acuerdo albergaba comercio informal, narcomenudeo y prostitución, 
el Gobierno de la Ciudad de México anunció una inversión de 12 millones 200 mil pesos para 
la recuperación de la Glorieta de Insurgentes. “Estaba la glorieta en mal estado, estaba en 
descomposición social, con problemas de narcomenudeo, de prostitución, de otros 
problemas; y bueno, se hizo un saneamiento social y se va a hacer toda una obra pública 
para el mayor disfrute de toda la gente”, anunció el jefe de Gobierno Martí Batres. El 8 de 
septiembre, el mandatario local, en conjunto con la Secretaría de Obras y Servicios, reportó 
un avance en las obras del 65 por ciento, al informar que los trabajos de rehabilitación 
concluirán a fin de mes, antes del cierre de su administración.   24H. 6. 
 
 
ADIÓS DÍAZ ORDAZ, BIENVENIDXS ESTUDIANTES DEL 68. La colonia Nueva Díaz 
Ordaz, en la alcaldía Coyoacán, ahora se llamará Estudiantes de 1968, informó el jefe de 
Gobierno, Martí Batres. En conferencia de prensa, señaló que el nombre del expresidente 
mexicano "debe ser retirado" y agregó que la modificación fue una decisión conjunta entre 
Ixs habitantes de esa zona. +Ch. 2. 
 
 
AVANZA COMBO BATRES. El Congreso de la Ciudad de México perfila consumar un 
regalo de despedida para MARTÍ BATRES, al avanzar en comisiones una serie de reformas 
impulsadas por el Jefe de Gobierno y que se enlistan para su aprobación en el Pleno. Se 
trata de modificaciones a legislaciones secundarias, entre las que destacan la creación de 
nuevas secretarías de la Administración Pública, el endurecimiento a topes de renta por 
aplicación y sanciones a las chelerías. El Mandatario presentó estas reformas el 18 de 
septiembre para que se tuviera la posibilidad de votarlas antes de su salida de la Jefatura de 
Gobierno. Tras la espera de los tiempos legales necesarios, los diputados comenzaron el 
análisis y la votación en comisiones, programando una serie de sesiones ayer. CHELERÍAS.- 
El día comenzó con la reunión de trabajo de las comisiones unidas de Administración y 
Procuración de Justicia y la de Justicia Cívica y Defensoría. El dictamen contempló una 
reforma a la Ley de Cultura Cívica para dar sanciones de hasta 36 horas de arresto a las 
personas que vendan alcohol sin permiso en la vía pública, exceptuando las ferias, romerías 
o festividades. "Un acto de comercio e intercambio de bienes, que es la Lagunilla, no tiene 
por qué convertirse en un antro, ni tiene la naturaleza, ni tiene por qué", dijo Fernando 
Zárate. Ref. 2C, Uni. 20M, Exc. 28C, Pre. 9, Raz. 16C, Cró. 2. 
 
 
 
 
 
 
 



AVANZA PLAN PARA OCUPAR DEPAS REDENSIFICADOS. Las Comisiones Unidas de 
Vivienda y de Gobierno y Políticas Públicas del Congreso Local aprobaron la reforma a la 
Ley para la Reconstrucción Integral de la Ciudad de México, a iniciativa del jefe de Gobierno, 
Martí Batres.  El cambio a esta Ley, que aún necesita ser votado en el pleno, permitiría que 
los departamentos producto de la redensificación, es decir aquellos construidos en edificios 
dañados por el sismo de 2017, que no han podido ser comercializados, puedan ser utilizados 
en tanto se consolida la venta.  Según la iniciativa, la redensificación es concebida como un 
recurso público no inherente a la propiedad afectada y re- construida con recursos públicos o 
priva- dos y ha permitido un mejor aprovecha- miento del suelo, pues supone que en el caso 
de que las personas damnificadas decidan ceder un porcentaje igual de superficie edificable 
que les corresponde, se construyan viviendas adicionales. Sol 14M. 
 
 
POR SALUD MENTAL ME TENÍA QUE IR DE LA CIUDAD.  “Cada vez que regreso me 
vuelvo una extranjera en el lugar en el que nací”, dijo a EL UNIVERSAL Audrie, una maestra 
que residía en la colonia Del Valle en la Ciudad de México, sitio donde creció y vivió durante 
más de 20 años, pero que, a raíz de los altos costos de la vivienda y el ruido tanto de las 
constructoras aledañas a su edificio, como de los nuevos vecinos extranjeros, decidió 
empacar y mudarse a Puebla.  De acuerdo con Federico Taboada, titular del Instituto de 
Planeación Democrática y Prospectiva, al año casi 100 mil personas son expulsadas de la 
urbe debido a la falta de solvencia económica; sin embargo, está población sigue laborando y 
consumiendo servicios básicos en la Ciudad de México. “En promedio, las personas pasan 
56 días en el transporte público, cuando trabajan en la Ciudad y viven fuera de ella”, 
comentó.  Por esta situación y derivado de que su trabajo lo permitía, Audrie tomó la decisión 
de marcharse del lugar que la vio nacer. El pasado 12 de septiembre el Gobierno de la 
Ciudad de México arrancó en la colonia Doctores las obras del primer proyecto de vivienda 
social en renta para jóvenes de la Ciudad de México, proyecto que según el jefe de 
Gobierno, Martí Batres, es una medida contra la gentrificación. Uni. 2. 
 
 
BATRES NO DEBE OLVIDAR SERVICIOS: PAN. A unos días del cambio de gobierno en la 
CDMX, el diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez, hizo un enérgico llamado al jefe de 
Gobierno, MARTÍ  BATRES para que no descuide los servicios de la capital y la atención 
ciudadana. Advirtió que vecinos de Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, 
Tlalpan, Xochimilco y Coyoacán han reportado dificultades para realizar trámites debido al 
cierre de la administración. "Esto complica a familias que necesitan servicios urbanos, 
cámaras de videovigilancia, asesoría jurídica o simplemente una pipa agua", señaló el 
legislador, subrayó la importancia de  mantener los servicios operativos hasta el final del 
mandato. Sánchez Rodríguez criticó el estado en el que Clara Brugada recibiría la ciudad, 
describiéndola como colapsada en términos de violencia, movilidad y manifestaciones.  
Aseguró que el PAN en la Cámara de Diputados vigilar de cerca la gestión de Brugada y no 
permitirá decisiones que afecten a la ciudad, como ocurrió, según él con la eliminación de las 
Estancias Infantiles y el manejo de la tragedia de Línea 12. Bas. 10. 
 
 
 
 
 
 



LIBRO DA FE DE CAMBIOS AMBIENTALES. En el libro “Ciudad de México, seis años de 
transformación ambiental”, la Secretaria del Medio Ambiente capitalina, comparte que se 
inició la administración con la aspiración y la firme determinación de transformar las 
condiciones ambientales de la Ciudad. Se trata de una apretada síntesis en la que la 
Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad de México muestra el trabajo 
realizado y la transformación que ha tenido la capital del país. Una ciudad que en los años 80 
y 90 se definió como la ciudad más contaminada del planeta y que hoy, con voluntad, trabajo, 
conocimiento y honradez, demuestra que es posible reabrirle las puertas a la naturaleza, 
construir bienestar para las personas y avanzar hacia esa ciudad sustentable que aspiramos. 
“Las acciones por hacer las planeamos y ejecutamos dirigidos por la doctora Claudia 
Sheinbaum, en ese momento Jefa de Gobierno de la Ciudad, y en el último año de gobierno 
dirigidos por el doctor MARTÍ BATRES GUADARRAMA. Para diseñarlas preguntamos a la 
gente, indagando sus sueños, recorriendo sus calles y colonias, identificando sus 
necesidades y sus problemas”, explica Marina Robles. Pre. 11. 
 
 
DISMINUYE AVAL DE GOBERS A 49.8%. En agosto todos los mandatarios registraron 
reducción con respecto a los datos de julio.  La aprobación promedio nacional de los 31 
gobernadores y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México registró, por segundo mes 
consecutivo, una reducción al pasar de 52.7% en julio a 49.8% en agosto del 2024.  De 
acuerdo con datos del “Ranking Mitofsky Capítulo: Gobernadores y gobernadoras de 
México”, medición sobre aprobación ciudadana creada para El Economista, los 32 
mandatarios locales registraron disminución en su aprobación. Los nueve gobernadores 
opositores a Morena tuvieron mejor aprobación que los mandatarios afines al oficialismo, ya 
que para los primeros el aval promedio fue 52.6%, mientras que para los segundos fue de 
48.8 por ciento. Por otro lado, Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis Potosí, tuvo la 
mejor aprobación con 58.9%, le siguió Mauricio Vila, de Yucatán con 58.2% y Teresa 
Jiménez Esquivel de Aguascalientes con 55.5 por ciento.  Eco. 42. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
¿QUÉ SUCEDERÁ CON LA PLANEACIÓN? Por Gabriela Salido. Con una muerte 
anunciada o en estado de coma, llegó al final esta Administración en materia de Planeación y 
Ordenamiento Territorial. Haciendo una breve recapitulación, se logró en el primer trienio, y 
como mandata la Constitución de la Ciudad de México, la concreción de la Ley de 
Planeación, el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP), así como su Ley 
Orgánica. Estos primeros esfuerzos por darle a la Capital del País los cimientos con visión de 
largo alcance -en cuanto a la infraestructura, desarrollo económico y dar viabilidad a los 
servicios sustentables-, quedaron truncos. A esto se suma el comunicado donde los últimos 
dos integrantes del Comité de selección del IPDP renunciaron, dando la estocada final a la 
ilusión de una Ciudad con orden y con visión a largo plazo. Ocurrió sin lograr con los intentos 
que erróneamente hicieron: emitir una convocatoria que legalmente garantizara alternar el 
género de la persona al mando del Instituto de Planeación, tal como lo observó la propia 
Comisión de Derechos Humanos de la CDMX. La renuncia nos aleja aún más de tener una 
persona -mujer, por cierto- al frente del IPDP y de tener un Plan General de Desarrollo (PGD) 
y un Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT). En otras palabras, llega a su fin 
el primer sexenio de la 4T en la CDMX con MARTÍ BATRES s al mando y, con él, se lleva lo 
que quedaba del sistema de Planeación. ¡Vaya regalo de bienvenida para la nueva Jefa de 
Gobierno, Clara Brugada! La Administración anterior construyó una simulación, con el 
método "prueba y error"; y MARTÍ BATRES sepultó los proyectos al retirarlos del Congreso. 
Ante la inminente transición de Gobierno, la ciudadanía espera que -ahora sí- exista un 
Programa de Gobierno formal, y no uno provisional, como el que usaron de base las 
administraciones de Claudia y MARTÍ. Ref. 2C. 
 
 
¡HASTA SIEMPRE PRESIDENTE, BIENVENIDA PRESIDENTA!, por MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA. ¡Hasta siempre Presidente, bienvenida Presidenta! Así concluyó su 
intervención la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, al inaugurarse las 
obras del Museo Vivo del Muralismo el pasado 25 de septiembre. Retomo sus palabras 
porque de forma paralela a la gran labor que hizo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en el país, la doctora Claudia Sheinbaum también hizo un gran trabajo. En la Ciudad 
de México, la entonces jefa de Gobierno y a partir de mañana Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, hizo transformaciones profundas que modificaron notablemente la vida de 
los capitalinos. Como jefa de Gobierno, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo hizo un trabajo 
excelente, estupendo: construyó el Cablebús, creó los PILARES, centros comunitarios 
gratuitos; creó la beca de “Bienestar para Niñas y Niños” y creó el programa “La Escuela es 
Nuestra”; instaló 34 mil puntos de internet gratuito en esta ciudad; abrió dos nuevas 
universidades: la Rosario Castellanos y la de la Salud; disminuyó los índices delictivos de 
alto impacto en más de un 50 por ciento; y construyó 17 grandes parques. Her. 2. 
 
 
 
 
 
 
 
 



ALTAVOZ, por SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS.  Sheinbaum y Brugada, ciudadanas en 
el poder. La historia de esta semana es la de dos mujeres asumiendo las dos más 
importantes posiciones de poder y también los cargos provocadores de esperanza de toda la 
nación.  La llegada de una mujer, por primera vez, a la presidencia de la República genera 
altas expectativas, los mejores deseos y algunas mezquindades. A la ciudadanía, 
independientemente de colores o ideología partidista, le interesa y conviene que a Claudia 
Sheinbaum le vaya bien y lo mismo ocurre en la Ciudad de México, donde el próximo sábado 
Clara Brugada asumirá la Jefatura de Gobierno en sustitución de Martí Batres.  Bas. 11. 
 
 
LA REPÚBLICA DE LAS LETRAS, por Humberto Musacchio. ELIMINAN NOMBRE DE 
GDO. Para conmemorar debidamente el aniversario de la matanza de Tlatelolco, Martí 
Batres, jefe de Gobierno de CDMX, ordenó realizar una encuesta entre vecinos de la colonia 
Nueva Díaz Ordaz, 90% de los cuales pidieron cambiar el nombre de esa barriada de la 
alcaldía Coyoacán que ahora ya no lleva el nombre del Chacal de Tlatelolco, sino el 
dignísimo de Estudiantes de 1968, pues, si se trata de ofrecer un homenaje, lo procedente es 
hacerlo a quienes sacrificaron su vida o su libertad en los intensos días de aquel año, cuando 
en el cine Tlatelolco, precisamente el 2 de octubre, se proyectaba la película La trampa, con 
Rita Tushingham y Oliver Reed, dirigidos por Sidney Hayers. Se anunciaba como “una 
aventura salvaje y primitiva” vivida como sobre el filo de una navaja. Cuando la retiraron, 
pusieron en la misma sala La brigada del diablo. No deja de ser interesante la coincidencia.  
Exc. 35/Expresiones. 
 
 
ENTRECIUDADES, por Salvador Guerrero Chiprés. ¿DÓNDE ESTARÁ LA CONCORDIA? 
Colaborar es la esencia del modelo de gabinete de seguridad de Sheinbaum en la CDMX o 
de Clara Brugada tal como lo desplegó en Iztapalapa, y lo mismo es de esperarse a partir del 
5 de octubre en la capital nacional. La semana pasada, en Concordia se registraron 10 
asesinatos en una crisis de violencia que supera 20 días tras la captura de Ismael “El Mayo” 
Zambada y atribuida a una pugna entre grupos rivales. Las más de cien muertes por abierta 
narcoviolencia en Sinaloa resultan de la ausencia de una estrategia eficaz para 1) anticiparse 
a los acontecimientos violentos tras la captura y traslado a Estados Unidos de quien ha sido 
considerado uno de los principales líderes del narcotráfico; 2) contener los crímenes y, en 
desafortunadas declaraciones, dejar a la voluntad de esos grupos el cese al fuego; y 3) 
detener a los principales generadores de violencia. Todo ello revela inhabilidad de liderazgo, 
debilidad operativa de las policías estatal y municipal e incluso probable colusión. Entre 
enero y agosto pasado, Sinaloa registró 312 homicidios dolosos, una disminución de 17 por 
ciento respecto a 2021, cuando entró en funciones el gobernador Rubén Rocha. Guanajuato, 
gobernada por Libia Dennise García Muñoz Ledo, encabeza este indicador con mil 630. La 
CDMX registra una disminución de 46 por ciento en homicidios dolosos a partir de una 
estrategia de seguridad continuada por MARTÍ BATRES. La entidad que gobernará Brugada 
es una de las cinco con mayor reducción en la incidencia delictiva de alto impacto entre 2019 
y 2024. La concordia deseada estará en cada lugar donde el modelo de seguridad dé 
resultados. Como los registrados en la capital nacional. Cró. 17. 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
DETRÁS DE MI VENTANA. La cantante Yuri se presentó ante más de 300 mujeres en el 
Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla. Canciones como "El Apagón", 
"La Maldita Primavera" y "Detrás de mi Ventana" fueron parte los éxitos que ofreció como 
parte del concierto nombrado "Mujer resalta tu valor", organizado por la Subsecretaría del 
Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Internas y sus 
familiares cantaron al ritmo de sus éxitos. Al finalizar la cantante dio autógrafos y agradeció 
el haber podido compartir su música en ese espacio. Ref. 5-Cd.  
 
 
CAPTURAN EN LA UNAM A 4 CON POSTRES DE DROGA. Estudiantes de la Facultad de 
Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) fueron detenidos por 
presuntamente comercializar entre sus compañeros postres con marihuana y cigarrillos 
elaborados con la misma hierba en la Alcaldía de Coyoacán. Los jóvenes, de entre 22 y 24 
años, fueron sorprendidos por autoridades de la institución educativa quienes pidieron ayuda 
a agentes de la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). "Un hombre 
que se identificó como personal de seguridad interna del campus, solicitó su apoyo y refirió 
que tenían retenidos a cuatro jóvenes que posiblemente vendían a los estudiantes aparente 
droga", indicó la Secretaría. Los elementos acudieron al área jurídica con el denunciante para 
realizar la revisión preventiva a los jóvenes señalados. Como resultado les hallaron entre sus 
pertenencias 20 galletas, 27 brownies, 10 gelatinas rosas, todos posiblemente elaborados 
con marihuana que eran vendidos entre los universitarios. También les hallaron dos bolsas 
pequeñas y 46 envoltorios de papel de distintos colores con la misma hierba verde y seca, 
además de una báscula gramera y dinero en efectivo. Debido a la posible comisión de un 
delito fueron aprehendidas dos mujeres estudiantes de 22 y 24 años, así como dos hombres 
de 23 y 24 años. Ref. 5-Cd., Uni. 22, Raz. 17. 
 
 
ACUSAN ABUSO Y EXTORSIÓN A LOCATARIOS EN EL JAMAICA. Locatarios del 
Mercado de Jamaica, en la Alcaldía Venustiano Carranza, denunciaron abuso, amenazas y 
extorsiones por parte de servidores públicos de la demarcación. En entrevista con 
REFORMA, una de las víctimas -quien prefiere permanecer en el anonimato por temor a 
represalias- explicó que los actos intimidatorios comenzaron con la llegada de Flor del 
Carmen Torres a la Subdirección de Mercados en el Gobierno de la Alcaldía. "Ya no nos 
permiten vender si no le damos cuota a una locataria que dice que tiene el apoyo de Flor. En 
diciembre del año pasado le negaron el espacio a una locataria de más de 60 años en la 
verbena navideña que ya había hecho el pago previo", afirmó la comerciante. Ante el 
descontento, se presentó un conato de riña en la que llegaron personas vestidas de civil a 
intentar amedrentarlos y agredirlos, sin embargo, después de establecer un diálogo 
permitieron la instalación de la mujer. Ref. 1-Cd. 
 
 
 



EJECUTAN A SUJETO AFUERA DEL LOCAL DE AA. No logró rehabilitarse Arturo ""N" de 
30 años, luego de que fue ultimado a las afueras de un local de Alcohólicos Anónimos, en 
Iztacalco, por tres sujetos que llegaron a bordo de un auto azul, después fueron atorados los 
responsables en la alcaldía Gustavo A Madero. El occiso se encontraba junto a su hermano 
a las afueras de un centro de rehabilitación ubicado en la calle Sur 77, colonia Viaducto 
Piedad, luego un trío de maleantes se les acercó en un coche y sin avisar balearon a Arturo 
"N" para después huir rápidamente. Al lugar se acercó una ambulancia para atender al 
afectado, pero lamentablemente los Paramédicos no pudieron hacer mucho, porque el sujeto 
no presentaba signos vitales. Las cámaras de videovigilancia del C2 Norte, ubicaron a los 
agresores mientras circulaban por avenida 412 y calle 671, de la colonia San Juan de 
Aragón, alcaldía Gustavo A Madero, donde los oficiales los interceptaron; fueron reconocidos 
por el hermano de la víctima. Por último, los arrestados de 20, 43 y 44 años fueron 
presentados ante el MP correspondiente quien definirá su situación legal por delito de 
homicidio doloso. Bas. 29. 
 
MATAN A HOMBRE A PUÑALADAS. Un  hombre en aparente situación vulnerable, fue 
asesinado a puñaladas durante una riña que sostuvo con otros dos sujetos en calles de la 
colonia Popular en  Rastro, alcaldía Venustiano Carranza; los presuntos agresores fueron 
detenidos calles adelante cuando se daban a la fuga. El mortal enfrentamiento ocurrió en el 
Eje 2 Oriente Congreso de la Unión esquina con calle Aluminio, hasta donde se trasladaron 
efectivos de la SSC tras ser alertados de lo ocurrido. Al arribar, los oficiales observaron un 
hombre recostado sobre la cinta asfáltica sobre un charco de sangre, por lo que 
inmediatamente solicitaron los servicios de emergencia y paramédicos del Sistema de 
Atención Médica de Urgencias (SAMU), diagnosticaron al hombre, de aproximadamente 50 
años, sin signos vitales por heridas de arma punzocortante en el abdomen, por lo que se 
acordonó la zona y se informó a la autoridad ministerial para los servicios periciales. Testigos 
de los hechos dijeron a la policía que dos sujetos, uno de ellos en una silla de ruedas, 
discutieron con el hombre fallecido, sacaron un cuchillo con el que lo atacaron y huyeron. 
Con apoyo de los operadores del C2 Norte, implementaron un cerco virtual y ubicaron a los 
implicados sobre la avenida Congreso de la Unión y la calle Pintores, de la colonia Janitzio, 
misma alcaldía, donde los detuvieron y les aseguraron una navaja de aproximadamente 15 
centímetros de largo, con la que dieron muerte su víctima. Bas. 29. 
 
SALVAN A 2 MUJERES DE MORIR A MANOS DE SUJETO. El valeroso policía de la SSC, 
Santiago "N, evitó un feminicidio en una vivienda de la alcaldía Azcapotzalco; donde un 
sujeto, de 47 años, atacó con un cuchillo a su mamá y a su esposa. Luego de recibir un 
reporte por agresión, el agente se acercó a la Calle 5 de la colonia Porvenir, donde observó 
que los cristales de la entrada principal estaban rotos. Con mucha precaución, el oficial entró 
al domicilio y observó a la madre del agresor bañada en sangre por una herida que recibió en 
la cabeza, después resguardó a la señora de 73 años y a la nuera de 50 con heridas en la 
lumbar, al mismo tiempo solicitó refuerzos para atender la situación. Posteriormente, el 
uniformado le ordenó al agresor salir de una habitación en la cual se encontraba escondido, 
en ese momento abrió un poco la puerta y le apuntó con una pistola a la autoridad, por lo 
cual, al sentirse en peligro lo neutralizó con un balazo en la pierna. Por lo anterior, las 
femeninas fueron atendidas por los paramédicos, pero sin requerir traslado hospitalario 
Eduardo "N" fue llevado a una clínica bajo resguardo policial. Bas. 28. 
 
 



QUEDA PRENSADO Y SALVA EL PELLEJO DE MILAGRO.  Luego de una noche de jarra, 
un hombre que conducía por el Circuito Interior, en la alcaldía Cuauhtémoc, perdió la 
estabilidad de la unidad y terminó prensado entre los fierros al chocar con un muro de 
contención, por poco y no la cuenta. El siniestro sucedió a las 2:00 de la madrugada, 
mientras el chofer del automóvil conducía por encima del límite de velocidad permitido, tras 
dar un volantazo no pudo controlar la unidad y fue a dar contra el muro de contención del 
bajo puente de la avenida Parque Vía, en la colonia San Rafael. También se impactó contra 
otros dos coches que circulaban por la misma avenida por lo que un equipo de paramédicos 
llegó al lugar para atender a los heridos. En el lugar los servicios periciales se entrevistaron 
con una víctima la cual señaló que la responsable manejaba bajo los efectos del alcohol. 
Momentos después un equipo de rescate arribó a la zona, ya que el culpable del siniestro 
terminó prensado, no obstante, a pesar de que el impacto fue aparatoso, el masculino tuvo 
mucha suerte de no presentar heridas mortales, aunque requirió traslado hospitalario. Bas. 
28. 
 
CRECEN HOMICIDIOS AL FINAL DEL SEXENIO. Aunque la incidencia de homicidios bajó 
desde el inicio de esta Administración en la Ciudad de México, a partir de 2023 presentó un 
alza tendiente a alcanzar las cifras iniciales, de acuerdo con datos de los periodos de enero a 
agosto, respectivamente, refieren datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP). La cifra más alta de homicidios se registró en 2019, con mil 
379 entre enero y agosto. A partir de ese año hubo una disminución de 33.07 por ciento 
hasta el mismo periodo de 2022, en el que se registraron 917 casos, la cifra más baja en este 
Gobierno. Sin embargo, al siguiente año se presentó un alza de 2.8 por ciento en el mismo 
lapso y en este 2024 el aumento, en comparación con 2022, ya alcanzó el 20.06 por ciento. 
El 49.04 por ciento de los homicidios perpetrados durante este año han sido dolosos, fueron 
cometidos con arma de fuego, arma blanca u otro objeto, mientras que 50.9 por ciento han 
sido culposos. Entre enero y agosto de 2022 cuando se registró la cifra más baja de la 
Administración, el 49.5 por ciento de los homicidios fueron dolosos y 50.4 culposos. Jesús 
Gallegos, especialista en temas de seguridad, indicó que en parte tiene que ver con la 
dinámica nacional que en el marco del proceso electoral ha puesto a prueba el ejercicio de 
las autoridades. Ref. 5-Cd., Her. 14. 
 
AÚN BAJO INVESTIGACIÓN; ERAN GENERADORES DE VIOLENCIA. José David “M”; 
Arturo “D” y Christian Jonathan “V”, de 18, 41 y 28 años de edad, aun se encuentran bajo 
investigación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, debido a que 
son señalados de cometer una serie de robos en varias alcaldías de la Ciudad de México, así 
como por haber asaltado con violencia a los asistentes de un cine, donde despojaron de sus 
teléfonos celulares a los asistentes. Los tres imputados fueron detenidos por policías de la 
Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México y luego de ser remitidos ante el MP en las próximas 
horas se judicializará el expediente del caso para que un juez de control determine si los 
vincula a proceso. Se trata de José David “M”; Arturo “D” y Christian Jonathan “V”, de 18, 41 
y 28 años de edad respectivamente, a los cuales a la hora de su aprehensión se les aseguró 
importante cantidad de droga y cuatro celulares de alta gama. Los imputados, que fueron 
detenidos en el Eje Central Lázaro Cárdenas, al cruce con la calle de Delicias, Colonia 
Centro, quedaron a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. 
Pre. 28. 



AUMENTAN MOTOS Y SU POLUCIÓN. Las motocicletas se han vuelto de los vehículos 
más utilizados y, por lo tanto, también de los más contaminantes. En 2015 había 532 mil 592 
motos registradas en los siete estados que integran la Megalópolis y para 2023 ya eran 1 
millón 228 mil, un crecimiento de 130 por ciento. Según estimaciones, esta cantidad de 
vehículos produjeron 155 mil 855 toneladas de monóxido de carbono en el primer año 
comparado, mientras que en el último emitieron hasta 400 mil 818 toneladas, un aumento del 
157 por ciento. El comparativo se incluye en el más reciente inventario de emisiones de la 
Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came), con información de la CDMX, Estado de 
México, Hidalgo, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala. "El mayor porcentaje de vehículos 
automotores corresponde a los automóviles ligeros, compactos, subcompactos, de lujo y 
deportivos, con el 54 por ciento", detalla del documento de agosto de 2024. "Seguidos por las 
camionetas familiares tipo Suv y Van, con el 17 por ciento, así como las motocicletas con un 
11 por ciento del total de la flota vehicular en circulación en la Megalópolis". Pese a que una 
moto tiene un rendimiento de hasta 25 kilómetros por litro para movilizar una o dos personas, 
genera contaminantes en el aire en una proporción cada vez más cercana a los autos. Ref. 
4-Cd.  
 
 
LA POLUCIÓN EN 2 RUEDAS. Además de ser las más riesgosas, las motos están entre los 
vehículos más contaminantes. · En 2015 había 532 mil 592 registradas en los siete estados 
que integran la Megalópolis. · Para 2023 ya eran 1 millón 228 mil. · 155 mil 855 toneladas de 
monóxido de carbono produjeron los vehículos de dos ruedas en 2015. · En 2023, se estima 
que generaron 400 mil 818 toneladas de este contaminante. 130% de crecimientos en el 
parque de este tipo de vehículos.157% de mayor generación de monóxido sólo de las 
motocicletas. Ref. 1-Cd. 
 
 
TEMEN EN IZTACALCO POR DESHUESADERO. Banquetas y un carril sobre Avenida 
Canal de Tezontle en el cruce con Circuito Interior Río Churubusco, en la Alcaldía Iztacalco, 
están obstruidos por vehículos... ¡sin motor! Se trata de cerca de 15 carros y camionetas 
abandonadas y desvalijadas que invaden espacios peatonales e impiden la circulación frente 
a la Escuela Nacional Preparatoria Número 2 "Erasmo Castellano Quintos". Los colonos 
temen que el espacio se convierta en un deshuesadero clandestino. En el lugar se 
encuentran los restos de lo que era una camioneta, la cual ha quedado reducida a un chasis 
oxidado, sin motos, llantas ni asientos. Ha permanecido durante días en la zona sin que, 
hasta ahora, se haya intervenido para la recuperación de la vialidad. Vecinos aseguran que 
las autoridades ya han acudido a retirar los vehículos, sin embargo, con el paso de los días 
aparecen más carros en desuso, cuyas piezas, con el tiempo, van desapareciendo. Además 
de la afectación a la vialidad, el abandono de vehículos en la zona representa un tema de 
inseguridad para habitantes y estudiantes, quienes acuden a escuelas cercanas. A ello, 
aseguran vecinos, se suma la presencia de personas en situación vulnerable, quienes por las 
noches buscan resguardarse entre los carros. Indicaron que muchos residentes tomaron la 
decisión de estacionarse sobre la banqueta ante la negativa del Gobierno local de instalar un 
estacionamiento en el bajopuente de Circuito Interior. Ref. 8-Cd. 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
GUILLERMO SESMA NIEGA LAS ACUSACIONES DE EX ESPOSA. El asesor de 
campañas políticas Guillermo Sesma Suárez negó las acusaciones de su ex esposa, Regina 
Seemann Audiffred, de violencia familiar y abuso sexual contra sus tres hijos. “Niego 
categóricamente los hechos de los que ella me señala. Esos hechos no pasaron y voy a 
acreditarlo. ¿De qué? De que los veía bañar. Esa es la acusación que me tiene en esta 
situación. Todos los fiscales que he tratado no ven el abuso sexual”, dice en entrevista con 
La Jornada al solicitar su derecho de réplica, luego de la publicación de la entrevista con su 
ex esposa. En la carpeta inicial declara que ella y sus hijos sufrieron abuso y violencia desde 
que residían en Austin, Texas: “Está acreditado judicialmente que en Estados Unidos nunca 
pasó”. Señala que es falso lo que Regina Seemann afirma sobre los abusos sexuales 
cometidos contra sus hijos: “Yo tengo pasaporte y boletos de avión para demostrar que me 
fui un mes a Nueva Zelanda sin acceso a los menores”. Dice que tampoco es cierto que 
pasara el 2 de febrero, día del cumpleaños de Regina: “Estaba en Valle de Bravo con mi 
novia y su hija, junto con mis menores. No puede acreditar nunca lo que dice que pasó, 
porque no pasó”. –Regina, señala que la violaste y a partir de ahí ya no vivió contigo…–Está 
en la declaración en Estados Unidos, donde le preguntan una y otra vez si la violé y ella dice 
que no. Aquí está la declaración certificada, apostillada y traducida, además del video de 
más de cuatro horas en el que se pueden dar cuenta de que no acreditó la violencia 
doméstica.  Jor. 16. 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD  
 
 
MULTARON MÁS CON MENOS RADARES. Las fotomultas tenían menos radares, pero 
lograron la imposición de 510 mil 693 multas durante 2018, su último año de aplicación, lo 
que superó los datos de 2021 del esquema de fotocívicas. En 2021 el esquema actual resultó 
en 110 mil 776 cursos en línea a infractores, 24 mil ocho clases presenciales y los sancionó 
con 56 mil 679 jornadas comunitarias, lo cual es menos de la mitad de las sanciones 
aplicadas con el sistema de fotomultas. Gonzalo Peón y Félix Vidal, expertos del ITDP, 
dieron a conocer lo anterior en su Análisis de Buenas Prácticas en la Implementación del 
Programa de Fotorradares, en el que recomendaron que las sanciones por rebasar los 
límites de velocidad hay que plantearlas como legítimas, estrictas y probables. Los autores 
del estudio opinaron que el sistema de fotocívicas vigente en la Ciudad de México complica 
el recibir una sanción que represente un costo lo suficientemente disuasorio para el infractor 
y su efecto es ahora selectivo y correctivo de conductas de riesgo, pero no necesariamente 
preventivo.  El análisis del Instituto de Políticas para el Transporte y Desarrollo (ITDP) 
también consideró oportuno que la aplicación de infracciones cuente con “candados”, 
además de pensar en esquemas complementarios a las sanciones tradicionales, a fin de 
reducir la reincidencia de la conducta infractora”. Sol 10M. 
 
 



QUEDA CORTA META PARA CHATARRIZACIÓN. La meta fijada por la actual 
Administración de sustituir aproximadamente 5 mil 800 microbuses en la Ciudad de México 
para finales de 2024 quedará inconclusa, ya que, hasta la fecha, sólo se han logrado retirar 
de circulación 2 mil 700 unidades consideradas obsoletas. De acuerdo con la Glosa del 
Sexto Informe de Gobierno de la Secretaría de Movilidad (Semovi), el proceso de 
chatarrización de las unidades más antiguas que operan en el servicio de transporte público 
concesionado sólo alcanzó la sustitución de 2 mil 700 unidades hasta el año del 2023, más 
849 unidades que se proyectan para finales de 2024. En marzo de 2023, el Gobierno 
capitalino anunció que se proyectaba la sustitución de 3 mil 895 unidades para el periodo 
2023-2024, sin embargo, el reporte final de Semovi solo contabiliza 849 unidades más para 
antes de finalizar la gestión, una cifra que se queda corta por 3 mil 46 unidades de las 
contempladas. El reporte de la dependencia señaló que el programa de chatarrización ha 
representado una inversión total de mil 700 millones de pesos, esto a través de la 
incorporación de mil 319 autobuses nuevos. Aunque también se señaló la dificultad del 
Gobierno capitalino para lograr el retiro de unidades por conflictos con transportistas. Ref. 
8C. 
 
HORARIOS ESPECIALES. Con motivo del día festivo por el cambio de mandato en el 
Gobierno Federal, se anunciaron horarios especiales para el transporte público. En el caso 
del Metro, su operación será de las 07:00 a las 00:00 horas; mientras que otros sistemas de 
transporte como el Metrobús, lo harán de las 05:00 a las 00:00 horas. Consulta los horarios 
completos en la cuenta de X de Semovi, @LaSEMOVI.   Ref. 2-Cd., +Ch. 2. 
 
CRITICAN ESCALERAS ELÉCTRICAS DE LA L7. La diputada del PAN, Claudia Pérez 
Romero, denunció que no todas las escaleras eléctricas de la Línea 7 del Metro sirven, lo 
cual afecta a usuarios de la tercera edad o con alguna discapacidad. La legisladora cuestionó 
la inversión de 272 millones de pesos del Gobierno local para renovar 46 escaleras eléctricas 
de las líneas 3, 4, 7, 8 y 9 entre 2019 y 2022. “Es una burla que no existan las condiciones 
para grupos vulnerables”, dijo Pérez Romero. El pasado 10 de septiembre, La Razón informó 
que pese a la rehabilitación de la estación Pantitlán de la Línea 9, las escaleras eléctricas sin 
operar   Raz. 16C, Pre. 10, Bas. 11. 
 
DESALOJAN LÍNEA 12 DEL METRO. Este domingo 29 de septiembre, cientos de usuarios 
del Metro de la Ciudad de México, dirigido por Guillermo Calderón, fueron desalojados por 
fallas en sus instalaciones eléctricas. Alrededor de las 12:30 horas los pasajeros tuvieron que 
salir de la estación Culhuacán, A la avenida Tláhuac en Iztapalapa se saturó de personas, 
que se vieron en la necesidad de usar alternativas debido a las constantes averías en este 
medio de transporte, que han caracterizado a la dirección de Calderón. A los pocos minutos 
de lo sucedido, el medio de transporte con alcance en la capital y su Director, emitieron 
distintos comunicados sobre lo ocurrido. "Se realiza revisión al sistema eléctrico de la Línea 
12, por lo que.se ofrece servicio en dos tramos; De Atlalilco a Mixcoac y de San Andrés 
Tomatlán a Tláhuac", dijo el Sistema de Transporte Colectivo (STC).  No se ofrece servicio 
en Culhuacán, el resto de las estaciones se encuentran en operación", declaró Calderón. 
Usuarios reclamaron fuertemente lo ocurrido, en parte por lo común que han sido las fallas 
técnicas, y por otro lado debido a que algunos afirmaron que personal de las instalaciones no 
estaba informado sobre lo que pasó ni sus motivos. Bas. 8. 
 
 



ARMAN VALLA CICLISTA ANTE INVASIÓN A CARRIL. Activistas realizaron una valla 
ciclista para exigir el confinamiento de un carril sobre Eje 3 Sur y una mejor infraestructura 
para usuarios de ciclovías del oriente de la Capital. Los usuarios de bicicleta protestaron ayer 
con carteles a la altura de Metro Mixiuhca, luego de que, en días pasados, se reportaron 
afectaciones a la vía y diversas faltas al Reglamento de Tránsito por parte de vehículos 
motorizados. El carril que buscan sea confinado es exclusivo para el uso del trolebús y 
bicicleta, conocido como Bus-Bici. "Una mamá que circula por ahí es la que dijo: 'necesito 
hacer esto, ¿quién me apoya?' y nos juntamos alrededor de 40 ciclistas, hicimos una valla y 
a los únicos que dejamos entrar fueron a los camiones morados, que son los que tienen 
derecho (a circular por ese carril) y a los ciclistas", dijo la activista Verónica Uribe. Ref. 3-Cd. 
 
 
INDAGA EL POLI CUÁNTOS TAXIS PRECISA EL AICM PARA MEJORAR EL SERVICIO. 
Taxistas concesionarios que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) señalaron que el Instituto Politécnico Nacional (IPN) realiza un estudio para 
determinar cuál es el número de unidades que requiere la terminal aérea para mejorar el 
servicio a usuarios. Lo anterior, indicaron, es para cubrir la demanda ante la “competencia 
desleal” que enfrentan con las plataformas de aplicación, entre ellas Uber y Didi, que ofrecen 
a pasajeros mejores tarifas, debido a que no pagan contraprestaciones de derecho de 
acceso a la zona federal de sus autos. “Hay una resolución de la Comisión Federal de 
Competencia Económica (Cofece), en la que se determinó que todo incremento al parque 
vehicular o el otorgamiento de nuevos convenios de acceso federal tenían que ser a través 
de subasta o concurso. Actualmente, hemos estado sin poder incrementar porque no se han 
dado las condiciones que establece la Cofece. Sin embargo, en la nueva administración 
aeroportuaria ya se hizo la encomienda al IPN de elaborar un estudio para que se puedan 
incrementar las unidades, estamos en espera de ese estudio y obviamente de las 
condiciones y el procedimiento que eventualmente impongan al aeropuerto”, señaló Leonor 
Pérez Gil, asesora jurídica de los  permisionarios. Jor. 19. 
 
 
UNIÓN EUROPEA QUIERE DESARROLLAR TRENES EN MÉXICO. #Movilidad. El 
proyecto piloto irá de la CDMX al Edomex, conectando Buenavista con Naucalpan. La Unión 
Europea ya realizó una primera inversión como parte de un plan para modernizar el sistema 
ferroviario de México a través de una serie de trenes. El primero conectará Buenavista, en la 
CDMX, con Naucalpan, en el Estado de México. El pasado 13 de septiembre, Unión Europea 
Global Gateway y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCIT) 
firmaron una carta de intención para "contribuir a la gene- ración de una política pública a 
largo plazo de desarrollo del Sistema Ferroviario Mexicano". A través de un comunicado, la 
SCIT informó que la intención consiste en "aprovechar la capacidad ferroviaria instalada [en 
México] mediante la reactivación de vías en desuso". +Ch. 1, 4. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



LUJO DEL SINDICATO. El Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte 
Colectivo (SNTSTC) goza de lujos financiados con recursos públicos, como lo son relojes por 
el aniversario de inauguración de la red. La organización gremial es la que más agrupa 
trabajadores del Metro, con más de 14 mil empleados. Durante 2022, el Metro adquirió a 
solicitud del SNTSTC un total de 188 relojes conmemorativos, e incluso, con nombres 
grabados por casi medio millón de pesos. Es importante mencionar que este gasto, se da en 
el contexto de las constantes demandas del Sindicato por mejores prestaciones y equipo 
para laborar en el Metro, que es el modo de transporte público más importante de la capital, 
pues a diario traslada a cerca de 4.6 millones de usuarios. ¿Cuáles son los lujos comprados 
por el Metro para el Sindicato? n el año 2022, el Sistema de Transporte Colectivo firmó el 
contrato 22-0031/2022 para comprar relojes de aniversario, señala información obtenida por 
Reporte Índigo a través de la Plataforma Nacional de Transparencia. RÍ. 18. 
 
PUBLICIDAD 
 
COMPROMISO CUMPLIDO. INAUGURAMOS LA LÍNEA 3 DEL CABLEBÚS… Uni. 11-A. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE  
 
 
OBRAS CONTRA RELOJ; ALISTAN LA GLORIETA PARA SU REAPERTURA. Contra 
reloj, trabajadores intervenían ayer la Glorieta de los Insurgentes, un espacio que 
permaneció cerrado desde agosto y que, se prevé, sea reinagurado hoy. REFORMA publicó 
que este lugar en la Alcaldía Cuauhtémoc pasó de ser ícono de protesta y cultura social a 
una zona de alto riesgo, delincuencia y foco de infecciones, invadida por asentamientos 
irregulares y ambulantaje. El Gobierno de la Ciudad reconoció la crisis en esta zona pública y 
anunció su recuperación, con una inversión de 12 millones 200 mil pesos. Ayer, los trabajos 
continuaban. El área debajo de la estructura que soporta la estación del Metrobús, donde 
hasta hace dos meses todavía había camas, sillones, ropa y cartones, así como puntos 
improvisados como baño al aire libre, ayer lucía despejada, mientras el personal colocaba 
aún la infraestructura que podría albergar un módulo de Policía. Los túneles de entrada 
permanecían despejados y aseados, sin grafitis ni ambulantaje. Aunque conservaba 
elementos de su última rehabilitación, como la red de las placas con iconos de las estaciones 
del Metro en el suelo y asientos con sombras para descansar, la imagen de la Glorieta ya 
luce distinta. Su explanada, frente a las entradas de la estación del Metro -que permanece 
cerrada-, lucía más despejada.   Ref. 3-C, Uni. 20M. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CIERRA SEDEMA CON BALANCE EN LIBRO. La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) 
cerró el sexenio con la publicación del libro "Ciudad de México. Seis años de transformación 
ambiental". En 372 páginas y 13 capítulos que pueden consultarse de forma virtual, la 
dependencia realizó un compendio de sus principales acciones durante la gestión que 
concluye hoy y su impacto. Destaca que en los últimos seis años la apuesta por incrementar 
las áreas verdes, incluso con más especies de árboles y plantas nativas producidas en los 
viveros propios San Luis Tlaxialtemalco, Nezahualcóyotl y Yecapixtla, causó un efecto 
positivo en cadena, que logró aumentar la biodiversidad y disminuir la contaminación. En 
2018 se producían unos 300 mil ejemplares y ahora son 10 millones, según la Sedema, 
mientras que se incrementó en seis veces la cantidad de especies nativas, de 24 a 133. "De 
2019 a 2024 establecimos más de 51 millones de árboles, arbustos y cubresuelos. Esto ha 
permitido incrementar la superficie de área verde por habitante, pasando de 14.5 metros 
cuadrados en 2017 a 19.4 metros cuadrados en 2020", indica el texto. La publicación 
también hace referencia a la importancia del suelo de conservación, que en la CDMX abarca 
59 por ciento de la superficie y cómo ha mejorado las condiciones de vida de 220 especies 
de fauna nativa y migratoria. Como ejemplo destacó el aumento de aves. Ref. 4C. 
 
CENSO EN ACCIÓN. REFORMA dio a conocer que vecinos de Polanco realizarán un censo 
comunitario del arbolado, ante el deterioro de ejemplares. Así señalan los hallazgos en 
espera de ofrecer un diagnóstico completo. Ref. 4-Cd. 
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